

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan, dapat diambil kesimpulan bahwa Efektivitas Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Sekolah (BOS) dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan di SMK Negeri 2 Kota Kediri adalah sebagai berikut:

1. Perencanaan pengelolaan dana BOS dalam meningkatkan mutu pendidikan di SMK Negeri 2 Kota Kediri yang telah dijelaskan dalam hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa: *Pertama*, perencanaan penyusunan dana BOS di SMK Negeri 2 Kediri yaitu menyusun RKAS bersama dengan tim BOS sekolah setiap awal tahun ajaran. *Kedua*, komponen pembiayaan yang digunakan dalam penyusunan RKAS disesuaikan dengan pedoman juknis BOS. *Ketiga*, perencanaan ketepatan sasaran dan tujuan dana BOS di SMK Negeri 2 Kota Kediri yaitu untuk pembiayaan operasional sekolah dan bertujuan untuk mengurangi beban orang tua siswa dalam biaya pendidikan. *Keempat*, SMK Negeri 2 Kota Kediri mengadakan sosialisasi mengenai dana BOS untuk meminimalisir kesalah fahaman. *Kelima*, perencanaan pengelolaan dana BOS di SMK Negeri 2 Kota Kediri sudah dapat dikatakan efektif karena telah mengikuti prosedur pedoman juknis BOS.
2. Pelaksanaan pengelolaan dana BOS dalam meningkatkan mutu pendidikan di SMK Negeri 2 Kota Kediri dari yang telah disajikan dalam hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa: *Pertama*, mekanisme pencairan atau penyaluran dana BOS

sesuai dengan prosedur juknis BOS meskipun terkadang mengalami keterlambatan. *Kedua*, penggunaan dana BOS telah mengikuti RKAS yang telah dibuat pada awal tahun ajaran meskipun kadang ada revisi RKAS. *Ketiga*, selalu dilakukan pembukuan setiap penerimaan dan pengeluaran dana BOS agar mempermudah saat pelaporan dana BOS. *Keempat*, pelaksanaan pengelolaan dana BOS di SMK Negeri 2 Kota Kediri sudah dapat dikatakan efektif karena pada saat pelaksanaan penggunaan dana BOS mengikuti RKAS yang telah direncanakan khususnya dalam pembiayaan peningkatan mutu pendidikan, namun masih belum dapat dikatakan efektif secara seluruhnya karena masih kurangnya transparansi mengenai penggunaan dana BOS.

3. Pengawasan dan evaluasi pengelolaan dana BOS dalam meningkatkan mutu pendidikan pada SMK Negeri 2 Kota Kediri yang telah dijelaskan dapat disimpulkan bahwa: *Pertama*, dalam pengawasan dana BOS di SMK Negeri 2 Kota Kediri selalu dilakukan oleh kepala sekolah dan Cabang Dinas Pendidikan Kediri. *Kedua*, ketercapaian sasaran dan tujuan dalam perencanaan sudah sesuai dengan RKAS yang digunakan khususnya untuk meningkatkan mutu pendidikan. *Ketiga*, SMK Negeri 2 Kota Kediri selalu membuat laporan realisasi penggunaan dana BOS sebagai tanggungjawab terhadap pengelolaan dana BOS. *Keempat*, SMK Negeri 2 Kota Kediri selalu melakukan evaluasi setiap akhir tahun untuk memperbaiki kesalahan dalam pengelolaan dana BOS. *Kelima*, pengawasan dan evaluasi pengelolaan dana BOS di SMK Negeri 2 Kota Kediri sudah dapat dikatakan efektif karena telah dilakukan pengawasan baik dari internal maupun eksternal serta telah mencapai sasaran dan tujuan yang telah ditetapkan.

4. Implikasi adanya dana BOS dalam meningkatkan mutu pendidikan pada SMK Negeri 2 Kota Kediri dari hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa: *Pertama*, mutu pendidikan di SMK Negeri 2 Kota Kediri sesuai dengan standar mutu yang memiliki banyak keunggulan dan prestasi peserta didiknya. *Kedua*, dampak adanya dana BOS sangat dirasakan oleh sekolah, guru dan para peserta didik yang mana dana BOS dapat membantu biaya operasional sekolah, membantu pembiayaan peningkatan kompetensi guru dan memperingan beban biaya pendidikan bagi para peserta didik.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah diuraikan di atas, maka Efektivitas Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Sekolah (BOS) dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan di SMK Negeri 2 Kota Kediri diajukan saran sebagai berikut:

1. Sekolah diharapkan lebih meningkatkan lagi pengelolaan dana BOS dari segi pemberitau mengenai laporan realisasi penggunaan dana BOS untuk apa saja agar orang tua siswa mengetahui hal tersebut.
2. Peneliti selanjutnya dapat menambahkan responden pendidikan yaitu Dinas Pendidikan untuk mengetahui tingkat akuntabilitas sekolah mengenai dana BOS.
3. Pemerintah pusat lebih mengupayakan lagi untuk penyaluran dana BOS agar tidak mengalami keterlambatan dalam penyalurannya kepada sekolah.